

Villafer, 12 de junio de 2017

**Excmo. Sr. D. Juan Vicente Herrera Campo,
Presidente de la de la Junta de Castilla y León**

Excmo. Sr.:

La Junta vecinal de Villafer, recogiendo el sentir unánime del pueblo, solicita la construcción de un nuevo puente sobre el río Esla en Villafer, manteniendo el actual -restaurado y peatonalizado- como bello e interesante monumento histórico.

El puente de Villafer (León) acaba de cumplir cien años. Fue inaugurado el 20 de abril de 1917. Enmarcado en la carretera que comunica Valderas con La Bañeza a través de las localidades de Villafer, Villaquejida, Grajal de Ribera, Cazanuecos y Roperuelos, su construcción supuso un importantísimo avance para la comunicación de estos pueblos y pueblos limítrofes. Consciente del avance que para el pueblo y la comarca suponía el puente, la Corporación municipal de Villafer acordó festejar el día de la inauguración con la solemnidad de las grandes fechas: banda de música y varias docenas de cohetes.

Durante cien años, el puente de Villafer ha prestado un extraordinario servicio a Villafer y comarcas aledañas. Actualmente, sin embargo, el puente, proyectado para que circularan por él vehículos de escaso peso y tamaño - carruajes de tracción animal -, se ha quedado pequeño. Dadas sus limitaciones de peso (16 toneladas), altura (3,50 metros) y anchura (4,50 metros), no pueden transitar por él los actuales grandes vehículos, que se ven obligados a realizar importantes y costosos rodeos. El intercambio de productos agrícolas y ganaderos y el paso de maquinaria moderna, tan habituales en la zona, se ven obstaculizados por un puente construido para las necesidades de otra época. Pero no solo es un problema local, las limitaciones del puente de Villafer afectan también a un amplio contorno, ya que dicho puente sirve de enlace entre importantes vías de comunicación: N-601, N-630, A-66, N-VI y A-6.

Ya en el año 2004, los alcaldes del contorno aprobaron una moción en la que solicitaban al consejero de Fomento el arreglo y ensanche de la “carretera comarcal que une las localidades de Becilla de Valderaduey, Valderas, Villafer, Villaquejida, entronque con la A-66, La Antigua y su continuación hasta Roperuelos del Páramo”, incluida la “construcción de un nuevo puente en la localidad de Villafer”.

Salvo los de Villafer y Valderas, ninguno de los puentes metálicos de estas características existentes en la provincia están ya abiertos al paso de vehículos. Todos ellos, restaurados, han pasado a ser peatonales, conservados como interesante patrimonio histórico. Esto es lo que pedimos para el puente de Villafer.

Por todo ello, esta Junta Vecinal de Villafer solicita se incluya en los presupuestos generales del próximo año de la Junta de Castilla y León la correspondiente partida que permita la construcción un nuevo puente sobre el río Esla en Villafer, acorde con las necesidades actuales.

Fdo. José Antonio Martínez Castelo
Presidente de la Junta Vecinal de Villafer